

COLUMNAS 25 DE NOVIEMBRE DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Lo digo al INE para que lo oiga Banxico

La embestida moreniana contra los organismos autónomos del Estado, reactivada inmediatamente después del asalto a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, tiene ahora en la mira al Instituto Nacional Electoral con el escamoteo de recursos presupuestales, la amenaza de que la presidencia del Consejo General se acomode a los relevos políticos de cada trienio y, el año próximo, con la imposición de cuatro consejeros de quinta que se acomoden a los designios de *la cuarta*. Agandallados ya otros organismos independientes, entre los que sobresalen las comisiones Reguladora de Energía y Nacional de Hidrocarburos; eliminado el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y ensordecido con pasos en la azotea a los institutos Nacional de Estadística y Geografía, Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, los barruntos de control político se ciernen sobre las columnas clave de la estabilidad en México: hoy el INE, mañana... el Banco de México.

La mayoría diputadil resolvió recortar más de mil 70 millones de pesos al instituto que en 2020 organizará los comicios más grandes y complejos de la historia. "Es el equivalente a cerca de nueve por ciento de lo solicitado por la institución para que se expidan cerca de 16 millones de credenciales e iniciar el proceso electoral 2020-2021", señala en un comunicado.

Cachetones, eso sí, los partidos no se privaron de un solo centavo de los cinco mil 239 millones de pesos que ordeñarán del erario: *273 millones más* respecto del presupuesto de 2019 (4,965.8 millones de pesos), mil 700 de los cuales corresponden a Morena; 950 el PAN, 896 el PRI, 445 el PRD, 426 el Verde, 411 Movimiento Ciudadano y 391 el Partido del Trabajo.

El recorte no toma en cuenta que, además de organizar y garantizar elecciones transparentes, el INE le monitorea gratis a la Secretaría de Gobernación todos los comerciales de radio, televisión y cinematografía, en su mayor parte sin relación con las elecciones. Por este servicio que nada tiene que ver con la democracia, dado el artero escamoteo de recursos, en adelante debiera ser cobrado. La avasallante mayoría de Morena, respaldada por las fracciones parasitarias del PT y el Verde, tampoco consideró que el instituto expide las credenciales de elector que sirven de identidad a la ciudadanía y se otorgan sin cobro alguno a los solicitantes, ni la necesidad que tiene de renovar equipos electrónicos con más de cinco años de uso.

Pese a todo, el INE puede aún promover una controversia constitucional con la esperanza de que la Suprema Corte ordene se le financie como lo requiere. Sin embargo, se antoja remota la probabilidad de que el recurso prospere ante una realidad que sobresalta: en la Secretaría General del máximo tribunal constitucional permanece congelado desde hace casi dos meses el proyecto de sentencia que le otorga razón al organismo en su inconformidad con los recortes presupuestales que resintió este año

COLUMNA SIN RODEOS DIARIO MILENIO AUTOR DIEGO FERNÁNDEZ

Lapidada y engullida la CNDH

Aquí dije la semana pasada que, en mi opinión, procede denunciar penalmente a la señora Rosario Piedra Ibarra porque ejerce como presidente de la CNDH sin satisfacer todos los requisitos legales. Hoy lo reitero. Es el delito previsto en el artículo 214 del Código Penal Federal y se castiga con prisión de uno a tres años.

Sustento lo anterior con el siguiente razonamiento:

- 1) Se trata de una conducta típica y punible, con efectos permanentes mientras ejerza el cargo.
- 2) La ley de la CNDH, en su artículo 9º, establece como requisito de elegibilidad **no haber desempeñado cargo de dirección en algún partido político** durante el último año anterior a su designación.
- 3) La señora Piedra ocultó al Senado que durante el año anterior a su elección se desempeñó como

consejera nacional de MORENA, y así la registró su partido ante el Instituto Nacional Electoral.
4) El artículo 14 Bis-b de los estatutos de MORENA constata que su Consejo Nacional es un “**órgano de conducción**”, esto es, un órgano de dirección, pues tienen, además, el Consejo Consultivo Nacional, obligado a dar cumplimiento al **plan de acción** del Consejo Nacional.

5) El Diccionario de la Lengua Española enseña que conducción es el acto y efecto de **conducir**; y que conducir significa **guiar** o **dirigir** la actuación de una comunidad. Ergo, ese Consejo Nacional es un órgano de **dirección** en MORENA.

Además, los artículos 14, 34, 38, 39, 41, 44d y 44i de sus Estatutos comprueban diáfano el carácter **directivo** de ese Consejo y, por tanto, la señora Piedra ejerce el cargo público “sin satisfacer todos los requisitos legales”, lo que la convierte en delincuente.

Pero lo más grave de esa estafa consiste en que fue promovida por López Obrador y consumada por sus fulleros en el Senado. ¿Y el “rechazo a las arbitrariedades del poder” que proclama el artículo 3º de los Estatutos de MORENA?

En efecto, el Presidente hizo públicos elogios a la señora Piedra para dirigir la votación de sus incondicionales y, logrado lo cual, se declaró “muy contento con el resultado”.

Por su parte, los fulleros, con insolentes trapacerías, entronizaron a la señora Piedra votando sin derecho varias veces la misma terna y sin alcanzar las dos terceras partes de los votos de los senadores **presentes**, como exige la norma.

¿Verdad, Presidente, que le sangra la boca cuando nos dice que nada ni nadie está por encima de la ley?

La Barra Mexicana, Colegio de Abogados pide la renuncia de la usurpadora, pero también procede denunciarla ante la Fiscalía General de la República y organismos internacionales.

El tamaño del atraco hizo renunciar a cinco consejeros de la institución, todos ellos reconocidos por su limpia y valiente trayectoria.

En síntesis, la Transformación de Cuarta lapidó y engulló a la CNDH, porque ellos son “diferentes”... **¡Sí, son peores!**

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE aunque el Presidente envió una terna al Senado para ocupar la posición vacante en la Suprema Corte, la realidad es que se trata de una carrera de dos. Por un lado, Margarita Ríos-Farjat, titular del SAT, representa un brazo más del Ejecutivo; por el otro, Ana Laura Magaloni es una reconocida constitucionalista que no forma parte del actual gobierno, por lo que el coordinador morenista, Ricardo Monreal, tendrá que decidir entre imponer a un alfil más del gobierno o ganar credibilidad con la designación de una académica prestigiada.

Y es que al parecer será un proceso rápido, por lo ajustado de los tiempos legislativos: menos de 10 días para recuperar la calma senatorial después de lo que pasó con la designación de la nueva presidenta de la CNDH. A ver.

QUE en un acto de humildad, el presidente del Poder Judicial de Veracruz, el magistrado Edel Álvarez Peña, pidió perdón a 111 indígenas miembros de grupos originarios del estado, quienes permanecían presos tras no haberse analizado de manera particular su situación en gestiones anteriores. Para otorgar la liberación anticipada fue necesaria la visita a diversas localidades veracruzanas, donde los jueces hicieron un diagnóstico de la situación jurídica de los indígenas sujetos a proceso, lo que dio como resultado su excarcelación.

QUE además de verla de lunes a viernes en su programa de MILENIO Televisión de las 8 de la noche, a partir de mañana y todos los martes los lectores de MILENIO Diario y Milenio.com podrán conocer la opinión de Elisa Alanís en su nueva columna “Razones y pasiones”. ¡Enhorabuena!

Milenio:

**Doble Fondo / AMLO, un año: la euforia y el vértigo /
Juan Pablo Becerra-Acosta (p.8)**

Financiero:

**Estrictamente Personal / La Marina, castigada /
Raymundo Riva Palacio (p.46)**

Reforma:

**Honrar la Corte /
Denise Dresser (p.11)**

El Herald:

**Alhajero / Monreal y Martí terminaron perdiendo
/ Martha Anaya (PP-5)**

Universal

**: Plata o Plomo / Nuestros terroristas /
Alejandro Hope (p.7)**

Universal:

**En Tercera Persona / La Tropa del Infierno asedia Nuevo Laredo
/ Héctor de Mauleón (p.5)**

Universal

**: Plata o Plomo / Nuestros terroristas /
Alejandro Hope (p.7)**

Excélsior

**: Juegos de Poder / Cinco líneas rojas
/ Leo Zuckermann (p.15)**

Economista

**: Convicciones / Primer año de gobierno /
Rubén Aguilar (p.41)**

Financiero:

**Uso de Razón / El hábito de mentir /
Pablo Hiriart (p.44)**

Universal: Bajo Reserva (p.2)

Universal: Kiosko (p.32)

Excélsior: Frentes Políticos (p.17)

Economista: La Gran Carpa (p.54)

Financiero: Confidencial (p.43)

Crónica: Pepe Grillo (p.3)

24 Horas: ¿Será? (p.2)

La Razón: Rozones (p.2)

Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)

El Sol de México: A la Sombra (p.2)

El Heraldito: Sacapuntas (p.2)

ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Necesario apostar por la unidad de los jóvenes, no por dividirlos: Luis Miranda

PVEM esta actualizando ante los cambios que se viven en el país

A Peña Nieto le tocaron cambios sociales que generan comentarios que no son

Quiere Montiel Jr cambio de gobernador

Semana caótica para Secretaría de Movilidad

Rechazó MC presupuesto que traiciona a la ciudadanía: Ruth Salinas

Respaldará GPPRI enfoque social del Paquete Económico 2020: Sámano

Entregó alcalde de Toluca cerca de 15 mil becas el fin de semana

Entre las nuevas apuestas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se encuentra Luis Miranda Barrera, un joven de 24 años, quien asegura que busca construir su propia historia política, dueño de sus propias decisiones y que además llegó hace varios días a esta fuerza partidista sin el acomodo de su familia.

En conversación para el Programa “Política en Corto”, Miranda Barrera, hijo de Luis Enrique Miranda Nava, hombre clave en el entorno del ex presidente Enrique Peña Nieto, aseguró que cuenta con el respaldo de su padre, pero no fue quien le consiguió un espacio en el verde ecologista, donde por el contrario construirá su propio camino.

Egresado de la escuela de Derecho de la Universidad Anáhuac Norte, ubicada en Huixquilucan, inició su carrera profesional en el senado de la República, con el ex gobernador Eruviel Ávila Villegas y, aunque en algún momento se afilió al Revolucionario Institucional (PRI) finalmente decidió construir su carrera política en el PVEM.

“Estoy muy convencido de que estamos viviendo tiempos de diversos cambios en el país; sociales, políticos y ambientales, el Partido Verde Ecologista trae una agenda renovada, cree y está apoyando a los jóvenes, esta preocupado por el cuidado de los animales, del medio ambiente y estoy muy identificado con estas tareas”, dijo.

En la carrera de Derecho, Luis Miranda conoció diversas amistades, este sector joven es crítico, no a todos los agrada el tema político, sin embargo aseguró que tiene el respaldo de muchos de ellos, quienes seguramente lo apoyarán en las decisiones que se vayan tomando en el verde ecologista. Sin embargo aceptó que el gusto por la política pudo haberlo adquirido desde casa, donde era tema de todos los días y cómo no si su papá tuvo una carrera ascendente, fue subsecretario de Asuntos Jurídicos; secretario de Administración, Finanzas y Planeación en el gobierno de Arturo Montiel Rojas, así como subsecretario general y luego secretario General de Gobierno con Enrique Peña en la entidad, además de subsecretario de Gobierno en SEGOB, posteriormente secretario de Desarrollo Social en el gabinete federal y actualmente legislador federal.

Es sobrino -por el lado materno- de Maria Elena Barrera Tapia, ex secretaria de Salud, otrora alcaldesa de Toluca y senadora de la República. Su tía, por el lado paterno, es magistrada del Poder Judicial del estado de México, mientras que su abuelo -Luis Miranda Cardoso- fue presidente del Poder Judicial.

“Sí influye mucho eso, crecer en casa de políticos, no solamente mi papá, tengo más familiares que han estado en el sector público, eso te mueve el gusanito pero me gusta mucho ayudar, por ahí se empieza”, comentó.

Luis Miranda señaló que a los 15 años concebía a la política muy diferente a como la ve ahora, pues implica muchas cosas, sobre todo responsabilidad, y debe ser entendida como una vía para ayudar a la gente.

Afirmó que no hubo conflictos familiares por no continuar en el PRI, la vía por la que transitó su papá y los amigos cercanos -los Peña Nieto- pues así como Miranda Nava le va al Toluca, el entrevistado apuesta por el América.

Opinó que el PRI está empezando un nuevo proceso de resurgimiento con Alejandro Moreno Cárdenas, como presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), donde se verá en otro momento qué tanto se reposicionan.

Luis Miranda reconoció que en su desarrollo ha leído o escuchado comentarios negativos que involucran a su familia y a los amigos cercanos, mismos que llegan a incomodar, pero no fueron motivo para dar la espalda a la actividad pública.

“Hay de todo, hay una frase que me gusta mucho que dice que no eres monedita de oro para caerles bien a todas las personas, siempre vas a tener a tus amigos que te quieran mucho y a quienes no coincida con eso, sí llega a molestar porque somos personas de carne y hueso, tenemos sentimientos pero hay que saber respetar las opiniones de los demás”, aseveró.

Expresó que los jóvenes tienen que apostar por la unidad más que por la división o colocar etiquetas a las personas, sobre todo en esta coyuntura donde se habla de los junior’s o de los fifi’s, conceptos que únicamente buscan separar a este sector de la población.

En relación a la familia Peña, a la cual conoce muy bien y es considerado uno de los mejores amigos de Alejandro Peña Pretelini, hijo del ex mandatario nacional, Miranda Barrera consideró que Enrique Peña es un gran ser humano, que como presidente tuvo aciertos y puntos malos, además lo calificó como un gran padre de familia, por lo cual reconoció admirarlo.

Finalmente opinó que a Enrique Peña le tocaron cambios sociales muy importantes en el país, derivado de los cuales se pueden decir muchas cosas que no son. Pero hay que respetar las diversas posturas. La conversación se puede ver en el siguiente link:

<https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/405802216992899/>

Atajos

Por el centro: Mientras diversos sectores utilizaron el nombre el ex gobernador Arturo Montiel Rojas

para tratar de presionar las decisiones del grupo en el poder en el estado de México, el hijo mayor del ex mandatario estatal abona a los rumores.

En una publicación de Instagram de Pepe Alvear, quien publicó la fotografía de un árbol de navidad, Arturo Montiel Yáñez, preguntó donde puede llevar su “cartita”, aclarando que lo único que pediría es que cambien al gobernador. Interesante broma.

Por el centro2: Semana caótica para la Secretaría de Movilidad, bloqueos en la avenida José López Portillo por asesinatos de choferes, amenazas de nuevas manifestaciones del Movimiento Nacional Taxista, reuniones de seguridad con diferentes rutas del Estado y lo más grave el accidente de autobuses en la carretera México-Pachuca que dejó como saldo 13 muertos y varios heridos, donde la atención a las víctimas, a heridos y fincamiento de responsabilidades era lo importante. Diversos sectores se preguntaron por qué no apareció el segundo en responsabilidad de la Secretaría de Movilidad, el subsecretario Francisco Quintero, veracruzano, sin arraigo, ni conocimiento en el Estado de México; por qué decidió que era más importante participar en un taller de Urban Challenge en Colombia. Lamentable.

Por la izquierda: La diputada federal mexiquense de Movimiento Ciudadano, Ruth Salinas Reyes, precisó que la bancada votó en contra del paquete fiscal 2020 porque no recoge los anhelos de la mayoría de los mexicanos y asigna recursos de forma discrecional a los programas sociales que le interesen a la mayoría de MORENA y al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ruth Salinas dijo que Movimiento Ciudadano no podía respaldar un presupuesto que traiciona a la ciudadanía que votó por un cambio y vulnera los derechos de las personas más necesitadas.

Por el centro3: El vicepresidente de la Junta de Coordinación Política en la LX Legislatura mexiquense, Miguel Sámano Peralta, dio a conocer que en su Grupo Parlamentario del PRI respaldan la política social del gobernador Alfredo del Mazo Maza, que se refleja en la propuesta del Paquete Fiscal para el ejercicio 2020, pues de cada 100 pesos 67 serán destinados a salud, educación y combate a la pobreza, rubros dijo, que coinciden con la agenda legislativa del Grupo Parlamentario que coordina.

En gira de trabajo en el municipio de Jiquipilco, en presencia de la presidenta municipal Marisol González Torres y el cabildo, señaló que analizarán con responsabilidad dicha propuesta y que privilegiarán los temas más sentidos para la población.

Al iniciar con el mejoramiento del camino en Sección El Cerrito, en donde se encuentran el Jardín de Niños “Josefa Ortiz de Domínguez”, la primaria “Francisco I. Madero” y la Telesecundaria “Niños Héroes”, destacó la importancia de involucrar a los habitantes en las obras y programas que se realizan, pues “así se cuida lo que se construye en conjunto” dijo.

Por la izquierda2: El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, entregó el fin de semana cerca de 15 mil becas, tanto para estudiantes de pueblos originarios como del programa “Bécate en tu Capital”.

El sábado, Sánchez Gómez entregó 10 mil becas a estudiantes toluqueños en condición de pobreza, que da un total de 20 millones de pesos destinados para educación, con lo que se busca impulsar el desarrollo académico, la igualdad de oportunidades y contribuir en la economía familiar.

El domingo distribuyó tres mil becas, de dos mil pesos, como parte del Programa Becas para Estudiantes de Pueblos Originarios Moxte Xōdi N̄hātho.

Lo anterior con la finalidad de disminuir los índices de rezago educativo y deserción escolar en los estudiantes indígenas, así como apoyar a la economía familiar.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

* NASA

El premio Estatal de la Juventud, le fue entregado a **Jonathan Sánchez Pérez**, un mexiquense oriundo de Tultepec, quien participa en un programa de la NASA como representante de México. Tiene 21 años de edad y menciona que el apoyo de su padre ha sido fundamental para lograr sus sueños. Jonathan, quien estudia Ingeniería Aeronáutica en la Universidad Metropolitana de Hidalgo, dice que uno de los principales proyectos en los que piensa invertir el incentivo de este premio, es en la implementación de drones para fortalecer la seguridad de los municipios, porque ha observado los altos índices de inseguridad. Este joven, además, comparte su experiencia y sus conocimientos con chicos que, al igual que él, desean potenciar sus habilidades, mediante conferencias motivacionales. Y vaya que es un ejemplo de motivación y también de admiración...La Cruz Roja Mexicana, delegación Edomex, tuvo que salir a aclarar un incidente de la presidenta de la institución en Ecatepec, quien fue detenida por policías estatales y presentada ante el MP, porque se negaron a llegar a un “arreglo” ella y la coordinadora de Socorros, porque la ambulancia en la que viajaban carece de placas y tarjeta de circulación, que de acuerdo a la Cruz Roja es normal, ya que con el número económico institucional pueden circular...El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) entregó ocho certificaciones “Hospital Amigo del Niño y de la Niña”, a nosocomios de la Secretaría de Salud del Estado de México. Esto, por cumplir satisfactoriamente con indicadores de calidad en atención médica a la población infantil. De acuerdo a autoridades de Salud, uno de los principales rubros evaluados fue la promoción de la alimentación exclusiva con leche humana a recién nacidos, durante los primeros seis meses de vida. Los galardonados fueron el Hospital de Ginecología y Obstetricia del Instituto Materno Infantil del Edomex, así como los hospitales generales

“Dr. Nicolás Sar Juan”, de Toluca, “La Perla” y “Gustavo Baz Prada”, de Nezahualcóyotl, entre otros.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE a ver cómo le va al director de la Junta de Caminos del Estado de México, Jorge Joaquín González Bezares, quien expresó que comprometerán a empresarios e industriales a entregar en igual o mejores condiciones las calles y caminos que cuando las recibieron. Señala que se maltratan por instalaciones eléctricas o de agua, además del rodaje de los camiones

Sobre todo cuando organizaciones como el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, que encabeza Laura González, han pugnado para que una parte del Fefom sea destinado por los municipios precisamente a esos fines de mantenimiento, pues ya están “hasta el copete” de que las vías parezcan zonas bombardeadas

QUE hablando de industriales, para abundar más en su evidente mal humor con las autoridades, los de la Unión Industrial del Estado de México (UNIDEM) exigieron que los gobiernos municipales poner pongan freno a los abusos de policías, quienes exigen “cuotas” desde hasta 20 mil pesos y los remiten al Juez Calificador por la descarga de productos en la Zona Conurbada de la Ciudad de México. El problema, dicen, se acentúa en Tultitlán y Coacalco

QUE este fin de semana fue terrible en cuestiones de seguridad pública. A pesar de los esfuerzos y los anuncios que se realizan, en este lapso se acumuló el escándalo que significa el secuestro de dos personajes “de alto perfil” en el volcán Xinantécatl. Ya hasta intervino la embajada de Francia. Se va a poner feo

QUE a eso hay que sumarle numerosos hechos violentos que ocurrieron entre sábado y domingo, como la ejecución de seis personas anoche sobre la carretera Joquicingo - Malinalco, cuando iban saliendo de un palenque en Malinalco. Al más puro estilo del crimen organizado, en un municipio que ya daba indicios de ser un punto de conflicto para esos grupos

QUE no superábamos la indignación tras el accidente por negligencia entre autobuses en la México-Pachuca, y ayer se sumó un fallecido, elevando el saldo a 14. Encima, este domingo hubo otro caso de irresponsabilidad, que dejó una volcadura y 13 pasajeros heridos ¡en esa misma vía!

↓



Company Name www.panedomex.org

